
 

 

 

Herrn 

Oberbürgermeister 

Uwe Richrath 

Friedrich-Ebert-Platz 1 

51373 Leverkusen          

9. Februar 2017 

Sehr geehrter Herr Richrath, 

 

bitte setzen Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung des Rates und der zuständigen 

Gremien.  

 

Die Stadt überarbeitet das im vergangenen Jahr mit der wupsi entwickelte Konzept zu 

einem Fahrradverleihsystem für Leverkusen und setzt es schnellstmöglich um. Dabei ist 

die aktuelle Förderkulisse zu berücksichtigen. 

Für die Anschaffung von Terminals und Fahrradständern stellt die Stadt Leverkusen in 

2017 einmalig max. 30 tsd € zur Verfügung. 

Die aufgrund des überarbeiteten Konzepts benötigten Mittel für den laufenden Betrieb 

sind im Haushalt 2018 einzustellen.    

 

Begründung:  

Das Fahrradverleihsystem soll als erster Baustein des kommunalen Mobilitätskonzepts den 

umweltfreundlichen, nicht motorisierten Verkehr fördern und den Wandel der wupsi vom 

reinen ÖPNV-Dienstleister hin zu einem Mobilitätsdienstleister einleiten. Ziel ist es, dass die 

„letzte Meile“ zwischen ÖPNV-Haltepunkt und Wohnung, Arbeitsplatz, etc. mit dem Fahrrad 

zurückgelegt werden kann.   

In Schlebusch, Wiesdorf und Opladen sollen in unmittelbarer Nähe von zentralen ÖPNV-

Haltestellen Fahrradstationen entstehen. Die Anschaffung der Terminals und Fahrradständer 

wird zu 90% von Nahverkehr Rheinland (nvr) finanziert. Die Fixkosten für den laufenden 

Betrieb – darunter  der Aufwand für die Bereitstellung der Fahrräder sowie Werbungs- und 

Wartungskosten  - sind von der Stadt zu tragen. Da mit dem Betrieb voraussichtlich erst 

Anfang 2018 begonnen werden kann, fallen dafür in diesem Jahr keine Kosten an. 

Die an den Bahnhöfen Wiesdorf und Opladen geplanten Fahrradstationen sind in das städt. 

Fahrradverleihsystem einzubinden.           

 

Mit freundlichen Grüßen  

Bündnis 90/ Die Grünen                                       CDU                                           Opladen plus  


